https://www.infochretienne.com/articles/chretiens-et-musulmans-africains-appellent-a-annuler-la-dette-despays-pauvres/

CRISTIANOS Y MUSULMANES AFRICANOS PIDEN CANCELAR LA DEUDA DE LOS PAÍSES POBRES

Publicado el 26 de julio de 2024



En una declaración conjunta, 27 dignatarios religiosos, cristianos y musulmanes, de toda África, piden un alivio de la deuda de los países más pobres con motivo del Jubileo de 2025. "Las deudas impagables deben cancelarse sin poner en peligro la consecución de los objetivos climáticos y de desarrollo", exigieron.

Basándose en la Biblia pero también en el Corán, la <u>declaración</u> de 27 líderes religiosos, ya sean obispos, pastores, reverendos, imanes, etc. católicos o anglicanos, fue dirigida a organismos internacionales. Fue firmado el 19 de julio, una semana antes de la reunión de ministros de finanzas y gobernadores de bancos centrales del G20, los días 25 y 26 de julio, en Río de Janeiro.

Esta cumbre internacional abordará la cuestión del estado de la deuda en el mundo, y es sobre este tema donde los dignatarios africanos han adoptado una posición firme: exigen la cancelación de la deuda de los países más pobres. La declaración menciona las dificultades que encuentran los países más pobres para lograr su desarrollo: "guerras y conflictos, la fragilidad de los sistemas sanitarios, el cambio climático, la escasez de alimentos, la pobreza múltiple", a lo que hay que sumar las dramáticas consecuencias de la pandemia de covid-19. pandemia.

Alientan a las instituciones financieras a reducir la deuda mediante principios de concesión y endeudamiento "responsables" y a evitar "la aparición de nuevos ciclos de deuda innecesaria e insostenible".

Conscientes del impacto del cambio climático en los países más pobres, los líderes religiosos afirmaron que "no se debe dejar que los países en desarrollo endeudados asuman solos los costos de los desastres relacionados con el clima, las pandemias y otros acontecimientos independientes de su voluntad".

Esta petición no es nueva. En su <u>Bula</u> de Indicación del Jubileo, el Papa Francisco implora a las naciones más ricas que "perdonen las deudas de los países que nunca podrán pagarlas". Los 17 líderes religiosos toman también como ejemplo el jubileo anterior, el del año 2000, durante el cual las instituciones financieras internacionales y países de todo el mundo donaron 130 mil millones de dólares para aliviar la deuda de los países africanos.

Finalmente, la idea se inspiró en el Jubileo previsto en la Biblia cada 50 años en la tierra del antiguo Israel, que la Iglesia católica celebra cada 25 años como un tiempo de renovación espiritual dedicado al perdón y a la reconciliación con Dios y con los demás.

En <u>la tradición hebrea</u>, después de 49 años de actividad económica normal, los hombres vuelven a sus derechos de propiedad iniciales: se cancelan las deudas, se liberan los esclavos hebreos, se redistribuyen las tierras y se proclama un año de descanso.

Jean-Benoît Harel

Crédito de la imagen: Shutterstock/Smatawayang